

### 第2回校内授業研究会 第2回学校評議員会



【1年理科】



【1年英語】



【1年自立活動】



【2年美術】



【2年数学学習熟度別授業】



【2年数学学習熟度別授業】



【3年社会】



【3年国語】

本校では、学び合いながらどの生徒もわかった、できたと実感できる授業を目指し、日々の授業実践に取り組んでいます。

その取り組みの成果を検証する機会として、今週火曜日（27日）に、矢祭小学校や他地区中学校の先生方に参観いただき校内授業研究会を行いました。

また、分科会、全体会で県南教育事務所指導主事の先生方に指導、助言をいただきました。本日の研修の成果を生かし、今後も授業の改善・充実を図っていきます。

#### 【成果と課題～指導・助言から～】

- グループやペアで学び合い、考えを深める学習活動が取り入れられていた。
- 生徒が前に出て説明したり話し合ったりする等、生徒が主体的に学習活動に取り組む時間が確保されていた。
- どの生徒にも分かりやすい授業となるように、ユニバーサルデザインによる授業づくりをさらに工夫する必要がある。
- 小学校との連携を推進し、学習指導の継続性を図ることが大切である。

29日（木）に第2回学校評議員会を開催しました。評議員の皆様には、4校時日の授業を参観していただきました。また、第1回学校評価や全国学力学習状況調査等の結果を基にしたこれまでの取り組みについてご意見を頂きました。それらを踏まえ、改めて本校の課題解決と教育活動の充実を目指していきます。



#### 《評議員からの主なご意見》

- 授業で生徒が意欲的に交流する場面やグループで意見を述べている場面、パソコンを活用している場面、考えを深めている場面が見られた。
- 長年、学校を訪問してきたが、廊下の掲示物がとても充実している。
- 理科の実験にとってもよく取り組んでいた。
- 学力向上をデータの推移で客観的に捉えてほしい。
- 教師が自分の授業は分かりやすいと自信をもって言えることが大事。
- SNSトラブル防止のため、まず、学級づくりが大切。
- どの学級も学級だよりで子どもの様子や大事な連絡を伝えることが大切。



【若針掲示：SNSの使い方】

### 税の作文コンクール

【白河地区納税貯蓄組合連合会長賞受賞：藤井さん】



藤井さんが「税の作文コンクール」で白河地区納税貯蓄組合連合会長賞を受賞しました。

28日、本校を訪れた主催者から、直接、賞状を授与されました。

### 栄光の記録

【平成30年度東西しらかわ中学校音楽祭（創作の部）】

- 特選 須藤さん、菊池さん、深谷さん
- 入選 丸山さん

【第2回実用英語技能検定】

- 準2級合格 下重さん
- 3級合格 青砥さん、深谷さん



# 平山先生ご退職



育児休業補充講師としてお勤めいただいた平山先生が本日でご退職となります。平山先生は、国語の授業、青空クラブの指導等で常に生徒に寄り添い、ご指導してくださいました。本日まで、本当にありがとうございました。

8月1日から11月30日まで勤務させていただきました。今思えばあっという間の時間でした。久しぶりで国語科の教鞭をとり、毎日が楽しく、充実した日々を過ごさせていただきました。

子どもたちが、授業に行事に真剣に取り組んでいる姿を見るに付け、先生たちの生徒への熱い支援を見るに付け、何か心温まる思いがしました。

お世話になりました。皆さんのさらなる発展を祈念いたします。

# 1学年キャリア教育 ～「俺たちの高校説明会」～



28日(水)、1学年はキャリア教育の一環として「俺たちの高校説明会」を行いました。

総合的な学習の時間に調べた高等学校の学科や卒業後の進路、入試情報などをスライドにまとめ、ポイントを押さえながら、分かりやすく的確に発表しました。

2年後の進路選択に必要な情報について理解できたことはもとより、自分達でプレゼンテーション用のスライドをまとめることにより、将来、職業人として求められる情報発信能力の基礎も身につけるともよい機会となりました。

なお、プレゼンテーション資料は冊子にして配付してありますので、ご家庭で進路について相談する際に役立ててください。

# 全校集会生徒発表



## サッカー部で学んだこと 3年 我妻さん

これから、3年間の部活動を通して学んだことをお話しします。

1年生の時は部員数が多く、1年生でスタメンに入ることが難しく試合に出ることができませんでした。でも、僕は、試合に出たい気持ちが強くなり、部活動の練習や家での練習を必死に行いました。その結果、1年生で試合に出ることができました。その時は、とてもうれしかったです。

2年生では、1年生の時に先輩たちが県大会に出場した姿を見て、僕も県大会に出場したいと思い、練習を頑張りました。しかし、中体連では、1回戦敗退となり、県大会に出場することができず、悔しい思いをしました。

3年生では、3年間で初めての合同チームとなり、新しい環境の中で、サッカーをすることになりました。最初は、コミュニケーションや団結力が取れなくて、みんな苦労しました。しかし、数少ない合同練習を大切にしていって取り組んだことで、団結力が高まり、最後の中体連では、みんな全力を尽くして3位に入ることができました。

このことから僕は、努力することの大切さと、諦めずに最後までやりとげる大切さを学びました。このことを高校の部活動や勉強で生かしたいです。

# 生徒会役員選挙始まる



来週5日(水)に行われる生徒会選挙・立会演説会を前に、登校時の選挙運動が始まりました。

生徒会長候補の薄井悠さんはじめ各候補者は、登校する生徒に立候補に当たったの抱負を伝えています。

# 第2回メディアコントロールチャレンジ

6月に引き続き、メディアを使う時間をコントロールする力を身につけることを目的に「第2回メディアコントロールチャレンジ」を11月14日(水)～18日(日)に実施しました。その結果をお知らせします。

- ◇ メディアの時間は、第1回と比較して平日・休日ともに15分程度減少している。時間をコントロールする意識が少しずつ高まってきている。
- ◇ 第1回からは減少したが、依然として休日2時間程度、平日1時間30分程度がメディアに使われている。特に、2年女子、3年男子で使用時間が長い。
- ◇ 個人差が非常に大きく、家庭ごとに取り組みや意識に差があることが窺われる。

来週の主な行事予定			
3日 (月)	朝	朝会	□全校朝会・生徒発表・着任あいさつ
	給食	○	□ジャージゼッケン点検(生活安全委員会)
	部活	○	□学校評価アンケート(生徒) □赤い羽根共同募金(~6日)
4日 (火)	朝	朝読	□スクールカウンセラー来校
	給食	○	□困りごと調査
	部活	○	□朝読⇒計算カコンテスト練習 □ゼッケン注文(~7日) □学校評価アンケート(保護者)
5日 (水)	朝	朝読	□朝読⇒計算カコンテスト練習
	給食	○	□生徒会役員選挙・立会演説会
	部活	○	□夕方の街頭指導 17:00
6日 (木)	朝	朝読	□3年放課後学習会(英語①)
	給食	○	□1年キャリア体験学習: 埼玉工業高等学校
	部活	○	□体力づくり □青空クラブリハーサル(ユールパル矢祭)
7日 (金)	朝	朝読	□職員打合せ
	給食	○	□読み聞かせ: 3年、若杉・若鮎学級
	部活	×	□計算力テスト □ゼッケン注文締切 □週番引継ぎ(3班⇒4班) □職員会議 ※最終下校時刻15:40
8日(土)	□手作り絵本コンテスト表彰式 ユールパル矢祭 13:30		
9日(日)			